

183 SESION DE LA COMISION NACIONAL CELEBRADA EL DIA MARTES28 DE NOVIEMBRE DE 1972

Bajo la Presidencia del señor General de División don Juan Mendoza Rodríguez y con asistencia de los señores: Gral. Luis Vignes Rodríguez, Dr. José Agustín de la Puente Candamo; Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez, Dr. Guillermo Durand Flórez, señor José Fernández Pinillos, Dr. Luis Ulloa Sánchez, Dr. Guillermo Lohmann Villena, Dr. Félix Denegri Luna, Dr. Ricardo Arbulú Vargas en representación de la Biblioteca Nacional y Dr. Gustavo Pons Muzzo que actuó como Secretario, se abrió la sesión, siendo las 5.30 p.m. - No asistieron, con licencia Dr. Tomás Catanzaro y el Gral. Felipe de la Barra, por viaje el Dr. Augusto Tamayo Vargas y con aviso la Dra. Ella Dunbar Temple y el Dr. Alberto Tauro del Pino.

Se dió lectura al Acta de la sesión anterior N° 182° del martes 21 de Noviembre de 1972, que fué aprobada sin observaciones.

A continuación, el Secretario dió lectura a los siguientes documentos:

Del Ministro de Defensa de la República Argentina, del Presidente de la Academia de Historia de Bogotá, del Presidente del Concejo Superior de Investigaciones Científicas Instituto "Gonzálo Fernández de Oviedo" de Madrid, del Embajador de Chile en el Perú, del Embajador de Panamá en el Perú, y del Presidente de la Academia Nacional de Historia y Geografía de México, agradeciendo la donación de la Colección Documental.- Pasó al Comité de Distribución.

Del Presidente de la Academia Nacional de Historia y Geografía de México remitiendo el cheque N° 022250 - del Banco del País S.A de México por 30.08.dólares para gastos de transporte de las tres primeras series de la Colección Documental.- Pasó al Comité de Distribución.

Del Sub-Director General del Instituto Español de Emigración del Ministerio de Trabajo de España, sometiendo a consideración de la Comisión Nacional la propuesta del fundidor español don Salvador Riera Segalés para trabajar en el Perú. Se acordó postergar la respuesta hasta conocer el resultado de las gestiones que se vienen haciendo ante el Primer Ministro para la expedición del Decreto Supremo para esta contratación.

Del Dr. Guillermo Ugarte Chamorro, asesor de la Comisión comunicando que en sus recientes investigaciones históricas realizadas en Chile, ha encontrado importantes documentos teatrales y literarios de don Juan Egaña del Risco.- Informó haber hallado entre los papeles originales de Juan Egaña los textos de las proclamas que en castellano y en quechua envió a los naturales del Perú el Supremo Director de Chile don Bernardo O'Higgins.- Se acordó felicitar por esta colaboración, pasando esta comunicación al Comité de Documentos.

Del Sr. Juan Arboccó informando estar preparando en bronce las letras que faltan en el monumento en Paracas- Pasó al Comité de Actuaciones y Monumentos.

Del Director de la Zona de Educación de Ayacucho solicitando una maqueta del monumento a la Victoria de Ayacucho, para exhibirla en la Semana de la Libertad Americana a realizarse en el mes de diciembre próximo.- Se acordó comunicar que por no contar sino con una maqueta no será posible atender el pedido.

Del señor Luis López Varela solicitando la colaboración de la Comisión Nacional para que el Concejo Distrital de Lince borre los nombres de los próceres de nuestra independencia que han sido puestos en los carros compactadores de basura de ese distrito. Se acordó transcribir al Alcalde de Lince.

#### INFORMES ORALES

El señor Gral. Presidente saludó cordialmente al Dr. Ricardo Arbulú Vargas, que asistía a la sesión como delegado de la Biblioteca Nacional.- El Dr. Arbulú Vargas agradeció.

Dió la mas cordial bienvenida al Dr. Guillermo Durand Flórez por su reincorporación al seno de la Comisión Nacional después de una corta ausencia.- El Dr. Durand Flórez agradeció.

Informó haber visitado en la Clínica Internacional al Dr. Tomás Catanzaro, que se encuentra restableciéndose de su salud después de la operación quirúrgica practicada.

Exhortó a los historiadores que tienen a su cargo los volúmenes de la 4° serie culminen sus trabajos lo antes posible a fin de distribuir esta Serie en el mes de diciembre próximo.-

Informó que las invitaciones para la ceremonia conmemorativa del 150 aniversario de la aprobación de las Bases de la Constitución Política de la República estan siendo cursadas.

Manifestó haber recibido una invitación del Presidente de la Benémerita Sociedad Fundadores de la Independencia para la Sesión Solemne que celebrará el 9 de Diciembre próximo conmemorando el 148° aniversario de la batalla de Ayacucho y el Día del Ejército.- Propuso al Dr. Guillermo Durand Flórez para pronunciar el discurso en nombre de la Comisión Nacional en la Primera Conferencia de Integración Latinoamericana el sábado 9 en el Concejo Distrital de Lince.- El Dr. Durand Flórez aceptó el encargo.

Informó haber preparado el proyecto de Decreto Supremo, al que se dió lectura, modificando el artículo 2° del Decreto Supremo N° 007-72-PM que amplía en cien colecciones de la Colección Documental las destinadas a donaciones, rebajándose a 2,400 las Colecciones destinadas para la venta y elevándose al 40% el descuento a las distribuidoras.- Después de un cambio de ideas se acordó por unanimidad su contenido.

Se acordó pedir a las distribuidoras, librerías y editoriales que tienen en consignación la venta de la Colección Documental, remitan a la Comisión Nacional las liquidaciones de las ventas efectuadas hasta el 31 de diciembre del presente año.

#### COMITE DE ACTUACIONES Y MONUMENTOS

El General Luis Vignes Rodríguez, Director del Comité, dió lectura al informe n° 18 del Tnte. CrI. Alfonso Zevallos de la Puente sobre los trabajos que se vienen ejecutando en el Castillo del Real Felipe y sobre algunas modificaciones que deben introducirse en los planos de la firma constructora.- Se acordó solicitar informe al arquitecto Víctor Pimentel, coordinador-supervisor de las obras.

Manifestó que la comisión que viajó a la ciudad de Ayacucho para elegir el lugar donde se levantará el monumento a la Victoria de Ayacucho, ha señalado el lugar en donde podría levantarse, al costado del hito actual, en la pampa de la Quinoa, frente al cerro Condorcunca, en una lomada que se puede ver desde la ciudad, a unos 50 metros al S.O del actual monumento, que permite la visibilidad amplia del campo de batalla y ofrece la ventaja adicional de dar mayor extensión para la escenificación anual.- Ofreció presentar el plano de la ubicación.

Presentó cinco muestras de piedras y de granito extraídos de esa zona para ser analizadas. Dijo que el revestimiento del monumento no puede hacerse con ese material por ser muy débil y blando en unos casos y muy oscuros y sin vida en otros, recomendando su revestimiento con mármol nacional travertino sin pulir, igual al empleado en el monumento a los Próceres y el piso de piedra rojisa.

Después de un cambio de ideas se acordó suprimir de las bases de la licitación la partida 5.03 del metrado correspondiente al revestimiento, que será resuelto posteriormente después de realizado los estudios para escoger el material mas conveniente. Se acordó poner un aviso en El Peruano.

Informó que el 22 del presente se llevó a cabo la apertura del primer sobre de la licitación del monumento a la Victoria de Ayacucho habiendo presentado sus documentos 11 de los 13 concursantes.

Presentó el presupuesto de Publi-Maquetas para la confección de una maqueta del monumento a la batalla de Ayacucho, conforme al modelo que obra en el Comité de Actuaciones y Monumentos por S/ 10,000.00; y otro presupuesto del señor Oscar Bonifaz por S/ 18,000.00.- Puesto al voto fué aprobado el presupuesto de Publi-Maqueta.

Informó que el domingo 26 se publicó en los periódicos el aviso para los concursos de precios, en forma independiente, para la ampliación de la casa de San Martín en Huaura y para la restauración de la casa de Bolívar en Pativilca con un presupuesto de S/ 1'243,915.00 y S/ 648,709.00 y con un plazo de entrega de 120 y 150 días calendarios, respectivamente.

218

Informó haberse resuelto satisfactoriamente la firma del contrato para el modelado y fundición del monumento a María Parado de Bellido, al haber presentado el señor Camulfo Vivanco la carta fianza bancaria.

Sugirió que 3 escultores, que la Comisión Nacional podría escoger, se encargaran de presentar sus proyectos para el monumento de la figura ecuestre del Coronel José A. Rázuri, por haberse declarado desierto el primer concurso. El señor Presidente manifestó que podría convocarse a un segundo concurso, por ser mas conveniente.- Después de un cambio de ideas se aprobó por unanimidad convocar a un segundo concurso.

El Dra. Vignes Rodríguez informó que la señora Palant de Kantor presentó un presupuesto para el documental de 35 mm. del Castillo del Real Felipe del Callao en colores por S/ 890,000.00, con derecho a 2 copias y por 126,000.00 por cada copia adicional, con una duración de 15 a 20 minutos. Dijo que esta propiedad es de carácter técnico, correspondiendo a la Comisión Nacional hacer el guión general.- Se acordó aplazar esta decisión hasta la próxima sesión.-

#### COMITE DE DOCUMENTOS

El Dr. José Agustín de la Puente Candamo, Director del Comité, manifestó que en la sesión del próximo martes presentará el Plan General de la publicación de la Colección Documental, así como los nombres de las personas que están colaborando, para incluirlo en el primer volumen del Tomo I Ideólogos.

Manifestó que se viene dando impulso a la publicación de los volúmenes que están por terminar, los que están en proceso y los que están por ingresar, así como las otras publicaciones; y que, salvo dos o tres publicaciones que tienen problemas serios, los demás se trabajan sin contratiempo, avanzándose con pequeños retrasos, tratando de cumplir con el plan.

Manifestó que conversará con el Dr. Guillermo Lohmann Villena para tratar sobre el prólogo que debe hacer el Dr. Félix Alvarez Brun para el volumen del Tomo XI Misiones Peruanas que tiene a su cargo.

Dijo que en el volumen 1º del Tomo XXIII "El Peruano" faltan 4 páginas que no existen en los archivos del Perú y Chile y posiblemente se encuentren en el Archivo de Indias, por la que habrá de gestionarse su búsqueda.- Dijo que el Dr. Miguel Maticorena ofreció entregar los originales del volumen sobre Baquíjano; y que la impresión del volumen sobre Unanue, que corre a cargo del Dr. Jorge Arias Schreiber, esta avanzando.

El Dr. Denegri planteó la conveniencia de la donación de la Colección Documental a un grupo de periodistas de diarios de la Capital, como un estímulo para que escriban artículos sobre la Colección, a manera de propaganda.- Discutido convenientemente se acordó donar la Colección Documental, no en condición de periodistas sino en calidad de asesores de la Comisión, a los señores Mario Castro Arenas, Enrique Chirinos Soto, Arturo Salazar Larraín y Patricio Ricketts Rey de Castro, de los diarios "La Prensa" y "Correo" .

#### COMITE DE ECONOMIA

El Dr. Félix Denegri Luna, Director del Comité, solicitó la compra de dos muebles auxiliares de metal para las oficinas de la Presidencia y de la Secretaría, análogos a los de la Administración General.- Puesto al voto fué aprobado.

Solicitó igualmente la adquisición de una mesa de madera grande para el Estrado de Honor del Salón Principal de la Benemérita Sociedad Fundadores de la Independencia, así como la adquisición de un determinado número de sillas.- Después de un cambio de ideas se aprobó su adquisición, ecomendándose al Dr. Félix Denegri Luna, Director del Comité, para entrevistarse con el Gral. Manuel A. Remond, Presidente de la Benemérita Sociedad, para ver la dimensión de la mesa, su estilo y características y señalar el número de sillas a adquirirse, solicitándose presupuestos a cuatro o cinco mueblerías acreditadas.

Se levantó la sesión, siendo las 8.30 p.m